

**No podemos dejar de vista la incertidumbre que genera la presencia de un posible candidato: Alberto Jones**

**Extracto de la entrevista con Alberto Jones Tamayo, director general de Moody's México, en el noticiero Enfoque Tercera Emisión, conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.**

ALICIA SALGADO: Bueno, ahora vamos con nuestra siguiente entrevista, tenemos en la línea al director general de Moody's México, Alberto Jones. ¿Cómo estás?

ALBERTO JONES: Qué tal Alicia, ¿cómo te va? Buenas noches. Gusto en saludarte.

ALICIA SALGADO: A mí me va muy bien, me da gusto esto de que tengamos competencia bursátil es bueno ¿no?

ALBERTO JONES: Por supuesto, claro.

ALICIA SALGADO: Oye, van a tener su seminario anual, el seminario anual de Moody's en México. Mañana ¿no?

ALBERTO JONES: Es correcto, a partir de las 8 de la mañana y hasta las 2 de la tarde.

ALICIA SALGADO: Pero le antecede un documento de evaluación de América Latina y entre ellos está México, que hoy traen por todos lados por este tema de carácter político que señala que si ganara Andrés Manuel López Obrador la Presidencia de la República en 2018, podría retrasar la implementación de las reformas estructurales aprobadas durante la actual administración y particularmente las del sector petrolero. No dicen que se cancelarían, pero sí que podría haber un retraso. ¿Sí es un riesgo que se está considerando en la calificación soberana?

ALBERTO JONES: Bueno, propiamente en la calificación de cualquier país entran todos los temas y el riesgo político, que por cierto, en el caso de México es bajo. Sin embargo, no podemos dejar de vista la incertidumbre que genera la presencia de un posible candidato, que por lo menos todavía no es oficial, pero seguramente lo será, y que maneja una serie de propuestas que de darse ciertamente le llevarían a México a perder oportunidades de continuar su avance en las reformas estructurales que permitan tener un mayor crecimiento, una mejora del ingreso per cápita, por lo menos eso es lo que se percibe.

ALICIA SALGADO: Una mejora. Ahora, ¿qué es lo que van a tratar mañana en el seminario?

ALBERTO JONES: Bueno, el eje central de todas las conferencias, que serán un total de diez, incluyendo una conferencia magistral por parte del doctor José Antonio Meade, giran en torno al futuro próximo, a la incertidumbre que genera y los efectos que esto puede o no tener derivado de la política comercial que hoy en día enfrenta México en su negociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte, y por supuesto los procesos electorales del año que viene, que no son menores y no nada más por la elección presidencial, que reviste enormes desafíos para poder determinar qué sigue, sino también

por el hecho de que se trata del mayor número de puestos de elección popular que se van a elegir en una misma elección debido a que algunos estados ya migraron a sus elecciones el año próximo, son más de 18 mil.

Y todo esto, las campañas electorales que se llevan a cabo en todas entidades pueden tener repercusiones en términos del gasto, presiones por el lado del endeudamiento y en el caso de la política comercial, que también puede tener repercusiones en su caso en la medida que pudiese afectar el crecimiento, que no lo vemos altamente probable, pero es un riesgo, de darse eso, el acceso a participaciones y que en ese sentido sea apretaran las condiciones para los estados de nuevo. Ese es solamente un escenario, pero no lo podemos de considerar.

Entonces todas las conferencias, dependiendo del sector giran en torno a de qué manera todos estos procesos de incertidumbre pueden o no afectar y qué tanto, honradamente hay que decirlo, las buenas perspectivas que se han generado en nuestro país en el transcurso de este año, después de un enero muy convulso y lleno de malas sorpresas ¿no?